



**Oficina del Ejecutivo del Condado
Steuart Pittman**

*Dirección sobre el presupuesto del año fiscal 2026
Jueves, 1 de mayo de 2025*

Primeramente, quiero agradecer a todos los que se dedicaron a acompañarnos hoy en la Sala del Consejo y a todos los que nos escuchan desde otros lugares. Su presencia es un reconocimiento de la importancia del gobierno local. Y es importante.

Estoy aquí por invitación de los siete miembros del Consejo del Condado de Anne Arundel para compartir mis ideas sobre la Propuesta de Presupuesto del Condado para el año fiscal 2026, que ustedes dedicarán las próximas seis semanas evaluando, y espero, mejorando también.

Se suele decir que los presupuestos reflejan valores, y así es. Pero los presupuestos también reflejan lo que sucede en el estado, la nación y el mundo.

Estamos en una postura defensiva. Todos los días el gobierno federal lanza ataques directos y crueles. Estos ataques se dirigen contra nuestros trabajadores, nuestras empresas, nuestros jubilados, nuestros jueces, mujeres y hombres uniformados, nuestras escuelas, nuestros inmigrantes, nuestros colegios y universidades, y nuestro medio ambiente.

Nuestro deber - el deber de nuestras agencias, nuestros funcionarios electos, nuestros socios sin fines de lucro - es proteger a nuestra gente, protegerlos de cualquier daño.

Con ese credo crecí, con un padre que había trabajado en el Pentágono supervisando la Defensa Civil durante la Crisis de los Misiles en Cuba. Nadie sabía entonces cuántos estadounidenses sobrevivirían a un ataque nuclear, pero construyeron refugios antiaéreos y planificaron evacuaciones urbanas para proteger a la mayor cantidad de personas posibles.

Nadie sabe hasta dónde llegará este gobierno federal en sus esfuerzos por dismantelar los sectores públicos y privados que han creado a nuestra gran nación, pero en el condado de Anne Arundel protegeremos a nuestra gente, y la base de esa protección es financiera. Es como recaudamos impuestos y cómo empleamos el dinero del público.

Esa base fiscal es sólida en el condado de Anne Arundel. Es sólida porque así la hicimos.

Hicimos crecer nuestra economía, hicimos un presupuesto responsable, recaudamos impuestos progresivamente y ahora podemos proteger a nuestra gente de los peores impactos federales. Todo mientras mantenemos los impuestos más bajos en el centro de Maryland.

Este presupuesto no aumentará los impuestos.

Nuestro propuesto impuesto de ingresos sigue siendo el más bajo de todos los condados del centro de Maryland e incluye una estructura progresiva, para proteger a nuestra gente con ingresos más bajos y exigir un poco más a quienes están en la cima.

Nuestras tasas de impuestos de propiedad en realidad disminuirán, de 98.3 a 97.7 centavos por cada \$100 de propiedad tasada. Nuestros vecinos pagan desde \$1.10 hasta más de \$2.

Si su propiedad es su residencia principal, el Crédito Homestead de nuestro condado es mucho más generoso que la mayoría de los demás. Y los aumentos en valor tasados por encima del 2% anual no están sujetos a impuestos.

Para los propietarios de viviendas con ingresos bajos, proponemos un aumento al valor de nuestro suplemento al Crédito Tributario sobre Propiedad para Propietarios de Vivienda (Homeowners Property Tax Credit).

Nuestra oficina de presupuestos proyecta que los ingresos provenientes del impuesto de ingresos, el impuesto de propiedad, el impuesto a la transferencia de bienes raíces y otros ingresos recurrentes del condado generarán dos mil doscientos treinta y cinco millones de dólares (\$2,235,000,000) en el año fiscal que comienza el primer de julio de este año.

Eso es un aumento muy saludable de 105 millones con respecto al presupuestamos del año anterior.

Pero si usted asistió a uno de nuestros foros presupuestarios, o si usted visitó nuestra página para revisar nuestras diapositivas de esas reuniones, vio que la mayor parte de ese dinero nuevo es absorbido por costos crecientes, cosas que estamos legalmente obligados a pagar. No queda mucho para financiar nuevos proyectos.

Así que esto es lo que hicimos.

1. Enviamos mensajes a nuestros residentes y a nuestros jefes de departamentos para informales que este sería un año con un presupuesto ajustado.
2. Revisamos el presupuesto actual de cada departamento e hicimos todos los recortes justificables, sin reducir los servicios esenciales.
3. Informamos a los jefes de departamentos que limiten cualquier solicitud, de este nuevo presupuesto suplementario, a elementos que tuvieran un impacto directo y significativo a los servicios de los cuales dependen nuestros residentes.
4. Dejé muy claro exactamente lo que escuché en los foros presupuestarios: que los programas del condado afectados por los recortes federales, que afectan a nuestros residentes más vulnerables, deben ser financiados.

Empecemos por la seguridad alimentaria. Nuestros defensores del Banco de Alimentos presentaron argumentos convincentes en todos los foros presupuestarios, a favor de \$1.5 millones para apoyar a las familias que enfrentan los impactos de la injusticia económica que se avecina. Recomendamos la financiación total de esa solicitud.

Nuestro Departamento de Salud en los últimos años creó los Programas de Embajadores de Salud y Comunidades Saludables con fondos federales de recuperación. Estos programas conectan a los residentes vulnerables con todos los servicios de salud, incluida la salud mental y la recuperación de adicciones. Este presupuesto continúa esos programas y los hace recurrentes.

El Departamento de Salud también supervisa el trabajo de interrupción a la violencia liderado por la comunidad, que está salvando vidas y creando oportunidades, tanto en Eastport como en Severn. Ambos fueron pilotos y en este presupuesto ambos se financian como programas en curso.

Todos sabemos que nuestras organizaciones comunitarias sin fines de lucro darán el paso para ayudar a nuestra gente a superar las dificultades económicas, si tienen capacidad y apoyo. Es por eso que creamos el Centro sin fines de lucro (Nonprofit Center) en Crownsville, y es por eso que este presupuesto financía dos puestos para dotarlo de personal.

Nuestros ingresos por transferencias de bienes raíces dedicados al Fondo Fiduciario de Vivienda Asequibles crecerán un 40% este año, como esperábamos.

Eso nos permitirá contratar a un administrador para nuestro nuevo programa de Unidades de Vivienda de Precio Moderado (Moderately Priced Dwelling Unit - MPDU). También nos permitirá seguir apoyando la prevención de desalojos, ayudar a las familias que luchan contra la falta de hogar y continuar el curso, que celebraremos este año, con la inauguración - en un récord - de siete nuevos desarrollos de viviendas asequibles.

Nos queda un largo camino por recorrer, pero nuestros esfuerzos para enfrentar la crisis de la vivienda están teniendo impacto.

Hace unas semanas me reuní con dos policías experimentados de Texas y Florida. Estuvieron aquí procedentes de CALEA, la organización nacional de acreditación, para evaluar la eficacia y el profesionalismo de nuestro Departamento de Policía.

Ya sabía que éstabamos bien y que el aumento de 77 millones de dólares en nuestro presupuesto policial durante los últimos seis años estaba dando sus frutos.

Pero ellos declararon que estamos estableciendo un nuevo estándar en materia policial, por el que otros deben luchar y tienen razón.

La seguridad pública es la obligación más fundamental del gobierno hacia su pueblo, por eso haremos más.

Este presupuesto financia completamente la solicitud del departamento policial para la dotación de 5 nuevos puestos, los cuales permitirán que nuestro nuevo Centro de información en tiempo real (Real Time Information Center) opere un segundo turno con personal completo.

Nuestro excelente departamento de bomberos también ha logrado grandes avances, con ampliación de personal y equipos modernizados en los últimos seis años, pero podemos hacer más.

El departamento de bomberos solicitó cinco puestos nuevos dedicados a la Academia de Capacitación de Bomberos y la dotación de personal de verano para nuestros nuevos botes contra incendios. Estos puestos están incluidos en este presupuesto.

Ahora que la administración Trump considera que nuestros tribunales son un obstáculo para un gobierno autoritario, debemos proteger su seguridad.

Este presupuesto continúa la iniciativa de Sheriff Sesker por ampliar la cobertura de las salas de audiencias, mediante la creación de dos puestos civiles, que permitan a los agentes servir donde más los necesitamos.

Ninguno de los servicios que proporciona el gobierno puede prestarse de manera eficiente sin salarios y beneficios que atraigan y retengan una fuerza laboral talentosa.

Este presupuesto ofrece precisamente eso, con contratos justos y competitivos ya negociados para todas las unidades de negociación. Incluye un ajuste competitivo de 3% para el beneficio de costo de vida (COLA), y de además un aumento por mérito para los empleados no representados.

La eficiencia del gobierno depende de sistemas de tecnología informática muy complejos. Tras años de retraso, nuestro condado se está poniendo al día con un sistema integrado a nivel empresarial, un Navegador de Uso de la Tierra que brinda a la comunidad y a los desarrolladores la transparencia y responsabilidad que han estado buscando, y igualmente docenas de otros proyectos que hacen que los sistemas sean más receptivos, más eficientes y más seguros.

No es barato. Es un aumento de \$4.3 millones con respecto al año anterior, pero retroceder en el progreso que hemos logrado nos costaría mucho más.

Como he dicho, la amenaza más directa a la salud fiscal de nuestro condado es el gobierno federal.

Cual ha reducido, o ha amenazado con reducir, el apoyo para la gestión de emergencias, la atención médica, la vivienda, la seguridad pública, la infraestructura y la educación.

También está implementando el mayor aumento de impuestos a los consumidores en la historia mundial a través de aranceles, desmantelando el sistema de comercio global que hizo a nuestra economía la más sólida del mundo, y busca la autorización para aumentar la deuda nacional una vez más.

En conjunto, estos cambios han llevado a los economistas a concluir que probablemente estemos enfrentando el fin de nuestro, reciente e impresionante,

crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) y el comienzo de una recesión nacional y global.

Para proteger a nuestra comunidad, este presupuesto invierte a nuestro fondo de emergencia el nivel máximo permitido del 8%, pero este fondo sólo puede usarse si los ingresos proyectados en un presupuesto equilibrado no son suficientes. Está diseñado para la perspectiva muy real de una recesión económica.

Quería incluso más protección, una protección que nos permitiera suplementar los recortes a nuestra financiación federal más esenciales, recortes que el Presidente y los líderes del Congreso han dicho que se avecinan.

Este presupuesto reserva 10 millones de dólares para proteger a nuestro pueblo de esos ataques. Las recomendaciones para el desembolso de estos fondos provendrán de nuestro grupo interinstitucional de Preparación y Recuperación ante Desastres Federales, y se distribuirán únicamente tras la aprobación del Consejo del Condado.

La misión de deportación masiva del gobierno federal también tendrá impactos devastadores en nuestras comunidades, nuestra economía y nuestras instituciones locales.

Es por eso que este presupuesto crea una Iniciativa de Protección Familiar que apoyará a los niños que pierden a un padre o tutor debido a la deportación y brindará servicios de defensa legal para residentes de bajos ingresos, defendiendo el debido proceso para nuestros residentes más vulnerables.

Este condado ha subfinanciado durante demasiado tiempo sus servicios de refugio y adopción para animales cuyos dueños les han fallado, y es hora de que actuemos. Este año es el momento.

He propuesto que financemos completamente la solicitud de puestos necesarios para dotar de personal adecuado, a un nuevo Departamento de Servicios para Animales.

He reservado para el final la inversión en nuestro futuro, en nuestros hijos y en nuestras escuelas públicas. Esta inversión es tan significativa, como todas nuestras otras inversiones en conjunto, y así debería ser.

Mi equipo y yo escuchamos atentamente a los maestros, al personal de la escuela, a los padres y a los estudiantes en los foros presupuestarios. Revisamos

cuidadosamente la propuesta de presupuesto del Superintendente Bedell a la Junta de Educación, y luego la solicitud de presupuesto final que la Junta nos envió.

Nuestros aumentos año tras año para el presupuesto de AACPS durante mi administración fueron los siguientes, comenzando con el año fiscal 2020: \$46 millones, \$16 millones (el presupuesto de COVID), \$35 millones, \$50 millones, \$47 millones y \$48 millones. Esas cifras son doble el aumento promedio durante el mandato de la administración previa.

Cuando me preguntaron en los últimos años sobre la carga que supone financiar el Plan para el Futuro de Maryland, diría que no ha sido una carga, porque nuestro condado ha *decidido* invertir en lo que el Plan busca hacer.

Todos hemos visto el retorno de estas inversiones. El aumento salarial ha reducido drásticamente los puestos vacantes, los puntajes de los exámenes están mejorando y, según Test Prep Insight, el condado de Anne Arundel ahora tiene el distrito escolar más envidiado de la región del DMV.

Cuando vi las proyecciones iniciales de este año (de aumentos de costos, estimaciones de ingresos y recortes presupuestarios estatales) me preocupó que no pudiéramos mantener nuestro impulso y que nuestros educadores, nuestros estudiantes y nuestras escuelas sufrieran.

Ninguno de nosotros quería que eso sucediera. Queremos proteger a nuestra gente, particularmente a nuestros jóvenes. Y así será.

Este presupuesto aumenta nuestro apoyo a las Escuelas Públicas del Condado de Anne Arundel más de lo que jamás habíamos aumentado en un solo año. Representa un aumento de \$52 millones.

Esos \$52 millones cubren el aumento de escalafón y el ajuste por costo de vida (COLA) de 3% que estaban en la solicitud del Superintendente para todas las unidades de negociación. En mi opinión, esto es necesario para mantener el progreso que hemos logrado en el reclutamiento y la retención. Y eventualmente podemos contar con el personal necesario para implementar el tiempo de planificación colaborativa de los maestros, que requiere el Plan para el Futuro de Maryland.

Esos \$52 millones también cubren 28 nuevos puestos de Educación Especial que, en combinación al cubrir las dos docenas de vacantes existentes, nos harán avanzar un paso más en el plan del Superintendente para abordar esa necesidad urgente. También

agrega 10 puestos de facilitador de artes del lenguaje inglés y 2 puestos de facilitador bilingüe, 14 gerentes de programas de escuelas comunitarias y 11 puestos de aprendizaje social/emocional.

Incluso con esta inversión récord en educación pública, voy a enfatizar que los \$52 millones de nuevos fondos son sólo la mitad de lo que nuestra Junta de Educación bipartidista solicitó en comun acuerdo.

Llevar ese número a un nivel que pudiéramos financiar requirió muchas horas de trabajo entre nuestra oficina de presupuesto y el equipo de AACPS, y quiero agradecer al Dr. Bedell, Matt Stanski, Chris Trumbauer y a todos los analistas que trabajan con ellos, por su espíritu de colaboración. Es un ejemplo que otros harían bien en seguir.

Equilibrar una propuesta presupuestaria que proteja a nuestro pueblo, sin aumentar las tasas impositivas en la economía actual, no es poca cosa.

Para explicarlo completamente, necesitaría llamar al equipo que hizo nuestra presentación el mes pasado a las agencias de calificación de bonos. Hablaríamos de impulsores económicos, bienes del medio ambiente, resultados educativos, incorporación de personas a la fuerza laboral, eficiencia gubernamental, contabilidad cuidadosa y prácticas presupuestarias disciplinadas, a las que se adhieren tanto la administración como el Consejo del Condado.

Todos estos factores contribuyeron a nuestro tercer año con tres calificaciones de bonos triple-A, y nos permiten seguir protegiendo a nuestra comunidad, mientras otras jurisdicciones enfrentan recortes presupuestarios drásticos.

Mi equipo y yo esperamos interactuar con ustedes siete consejeros en las próximas seis semanas mientras comienzan a explorar estas 992 páginas, identificando elementos sin los cuales podemos vivir, necesidades que deben satisfacerse y escuchando a nuestros constituyentes compartidos.

Si nos está escuchando hoy y busca elementos específicos en el presupuesto operativo o capital, vaya a aacounty.org/budget y profundice.

Espero que esté satisfecho con lo que encuentre y, si no, bueno, sospecho que a su concejal le gustaría saber de usted.

Las audiencias públicas del Consejo del Condado están programadas para los días 14 y 21 de este mes y espero que participen.

Gracias por el honor de presentar esta propuesta de presupuesto para el año fiscal 2026 al Consejo del condado de Anne Arundel.

Sigo convencido de que seguiremos haciendo del condado de Anne Arundel el mejor lugar - *para todos*.